



04/11/2008

MEXICO: Ubica Unicef a Acapulco como punto de pornografía infantil

Aseguran miembros de ONG que en invierno se incrementan las agresiones sexuales contra niños, pues los pedófilos les dan dinero, comida y hasta droga

De acuerdo con los últimos estudios del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) existen bandas organizadas internacionales que operan en la explotación sexual, comercial y pornografía infantil en países como México, Estados Unidos, Canadá y otros países de Europa que utilizan como víctimas a niños de 8 hasta 17 años y se aprovechan las necesidades económicas.

Lo anterior lo dio a conocer en entrevista, el representante de la Unicef en Guerrero, Hugo Hernández Harrell quien participó en el primer ciclo de conferencias preventivas sobre Explotación Sexual Comercial Infantil (ESCI), catalogada como un problema grave que persiste en Acapulco ocupando el tercer lugar después de los destinos turísticos de Cancún y Tijuana.

"Acapulco se pelea ese puesto entre Cancún y Tijuana pero no existen cifras reales y actualizada desde hace cinco o seis años y hasta ahora no ha habido una organización que se dedique hacer un estudio cualitativo actualizado y vamos a comenzar hacer nuestro estudio del 2009 en adelante".

Comentó sin precisar cifras que el problema de la pornografía y explotación sexual infantil ha ido en aumento debido al problema de la pobreza, el cual sigue latente.

Hernández Harrell dijo que hay bandas organizadas internacionales de países como Estados Unidos y Canadá, principalmente que ya operan con personas que se encuentran viviendo en México.

Pero lamentó, el representante de la Unicef, que en el estado que existen intereses económicos muy fuertes que impiden que las autoridades actúen como debe de ser ante las denuncias que existen de bandas organizadas que se dedican a la pornografía y explotación sexual comercial infantil para que sean detenidas.

"En mi opinión personal debería ya empezar a integrarse a nivel federal alguna acción dado que a nivel municipal y estatal todavía no se ha podido controlar esta situación... como no hay quien haga las denuncias la idea de este ciclo de conferencia es tocar esa puerta de las autoridades y que se den cuenta que la sociedad civil ya empezó hablar acerca del tema para que se vean presionados y tomen acciones".

Incluso comentó que algunos responsables sobre pornografía infantil en Acapulco detenidos hace unos años quedaron en libertad y otros que no eran responsables murieron en la prisión y no se combatió el problema como debió haberse hecho en un principio.

El funcionario que también es presidente de la fundación "Niños en Alegría", reconoció que a pesar de haber invertido recursos en un principio en programas para erradicar un poco el problema se perdió el interés y "algo no está bien dentro de las autoridades"

Aclaró que los niños no son obligados por sus padres a comercializarse sexualmente sino que los infantes lo hacen debido a la necesidad de pobreza que hay entre la familia y buscan trabajar en lo que sea para poder contribuir en la economía familiar, "pero no hay información que haya alguien que deliberadamente los obligue a trabajar".

En invierno se incrementa el problema: DIF

Por su parte, Daniel Aparicio López del programa de Atención a menores y adolescentes en riesgo (PAMAR), dijo que hay 16 mil niños que son víctimas de Explotación Sexual Comercial Infantil (ESCI) y Acapulco

Buscar en el sitio

BUSCAR

- [Página principal](#)
- [Quiénes somos](#)
- [Programas](#)
- [Temas Relevantes](#)
- [Noticias](#)
- [Centro de Documentación](#)
- [Galería de Fotos](#)
- [Cómo Colaborar](#)
- [Enlaces](#)

Boletín electrónico

Suscríbase de forma gratuita al boletín electrónico de Alianza por tus Derechos.

SUSCRIBIR





lamentablemente ocupa los primeros lugares en lugar de ocuparlos en educación.

El expositor de PAMAR, dio a conocer que las personas que se dedican a la explotación sexual infantil se incrementan en el mes de invierno porque le dan a los niños ropa, dinero, comida y hasta droga.

Recordó que sí antes se veía muy seguido a los extranjeros en la zona turística del malecón y del zócalo buscando niños ahora se han modernizado y usan otras técnicas llevándoselos a casas u otro sitios donde no sean vistos.

"Es triste porque cuando vienen Acapulco saben que pueden actuar no pasa nada, la gente no dice nada no denuncian y los gobiernos tampoco hacen nada y te ofertan menú de niños y vienen del extranjero abusar de nuestros niños".

Mencionó que las áreas estrategias como el Malecón, Zócalo, La Condesa es donde más operaban los extranjeros pero ahora debido a que ya existe la denuncia han cambiado su forma de operar.

Señaló que el problema es grave, pues Acapulco mantiene el antecedente de ser atractivo por extranjeros que eligen a Guerrero por ser uno de los estados que no ha reformado sus códigos penales y las lagunas que existen hace que la pornografía sexual vaya en aumento.

Expuso que el tema de la ESCI fue revalorado cuando se realizó una gran operación en el año 2000 que logró la aprehensión de 18 personas, la mayoría de extranjeros, quienes fueron recluidos en el Cereso de Acapulco, pero algunos lograron su libertad por "lagunas legales" existentes en el marco jurídico del estado.

"A pesar de que somos uno de los pocos estados que modificamos nuestra ley aun sigue habiendo lagunas... este tipo de personas que se dedican a prostitución sexual y comercial infantil son gente extranjera adulta, jubilada y que tienen un buen poder adquisitivo y las cifras van a la alza", dijo el expositor del DIF municipal.

Aparicio López comentó que las causas de la ESCI son pobreza, ignorancia, ruptura de valores morales y familiares, educación deficiente, consumo de drogas, abusos físicos, psicológicos y sexuales a niños y adolescentes por parte de familiares cercanos, lo que provoca niños desposeídos de su infancia, pérdida de confianza, depresión, ansiedad, baja autoestima, sentimiento de culpa y trastornos de sueño y fenómenos disociativos.

Reconoció que la ESCI no respeta condición económica, ni social y cualquier hijo de familia puede ser presa de explotadores sexuales que buscan a estudiantes, niños trabajadores urbano - marginales, niños de la calle y en la calle, hijos de familia indígena, niños infractores, niños extranjeros refugiados o migrantes refugiados y niños adictos.

Explicó que las acciones del DIF municipal han sido enfocadas a la prevención de la ESCI a través de anuncios de televisión y cuando se presente un caso denunciado se brinda atención psicológica, atenciones en el albergue Plutarca Maganda de Gómez y se asume una representación del niño víctima ante ministerios públicos, además de encabezar programas institucionales de prevención y recorridos en conjunto con otras dependencias del ayuntamiento para detección de menores en centros nocturnos.

Cgb

<http://www.eluniversal.com.mx>